

Sitzungsvorlage-Nr. 40/0428/XV/2010

Gremium	Sitzungstermin	Behandlung
Kulturausschuss	03.05.2010	öffentlich

Tagesordnungspunkt:**Kooperation des Rhein-Kreises Neuss mit der Regionale 2010: Park- und Gartenanlage Zons****Sachverhalt:**

In der Sitzung am 25.05.2009 wurde der Kulturausschuss über den Beitritt des Rhein-Kreises Neuss zur Regionale 2010 und die damit verbundenen Projekte informiert.

Im Rahmen der Regionale 2010 sollen die Parkanlage der Burg Friedestrom und der Aufgang zum Museum neu gestaltet werden. Mit der Erstellung einer Entwurfsplanung zur landschaftsarchitektonischen Gestaltung wurde Herr Dr. Bernhard Korte, Landschaftsarchitekt aus Grevenbroich, beauftragt. In der Sitzung am 24.08.2009 wurde der Kulturausschuss über die geplanten Maßnahmen an der Park- und Burganlage sowie am Aufgang und Eingangsbereich des Museums informiert. In der Sitzung vom 25.01.2010 wurde die Gartenumgestaltung, die zur Stärkung des Bezuges zwischen den Inhalten des Museums in und der mittelalterlichen Anlage draußen die Installation eines Landart-Projektes vorsieht, näher erläutert. Außerdem wurden die Kosten und Finanzierung des Projektes dargelegt. Im Rahmen der Gespräche mit den ortsansässigen Vereinen über die anstehende Umgestaltung des Parks wurde auf einen offenen Brief an Herrn Landrat Petrauschke mit dem Wunsch, den Park auch nach dem Umbau frei zugänglich zu halten, hingewiesen. Der offene Brief an Herrn Landrat Petrauschke wurde zwischenzeitlich seitens des Landrates beantwortet. Die Antwort ist als **Anlage** beigefügt.

Nach Information des Landschaftsarchitekten, Herrn Dr. Korte, wird bedingt durch Baumaßnahmen das gesamte Gelände Schloßstraße 1 ab Erhalt der Baugenehmigung und Aufnahme der Arbeiten bis zum Schluss der Bauarbeiten wahrscheinlich im November 2010 nicht vollständig nutzbar und das Parken von Pkws im Innenhof nicht mehr möglich sein. Mitte April soll mit der Erstellung eines Kanalanschlusses am Vorplatz des Museums auf städtischem Gebiet begonnen werden.

Wegen der Durchführung der Baumaßnahme im gesamten Jahr 2010 beabsichtigt die Verwaltung, die Gebührenordnung für das Kulturzentrum Zons derzeit nicht zu ändern. Aus Sicherheitsgründen kann das Südtor jedoch nicht im gleichen Umfang geöffnet werden wie in

den vorangegangenen Jahren.

Beschlussvorschlag:

Der Kulturausschuss nimmt den Bericht der Verwaltung zur Kenntnis.

Anlage